
TuS Jahreshauptversammlung 06.10.17, Start: 19.00 Uhr, Bürgerhaus Alveslohe,               
Ende: 21.15 Uhr

1. Eröffnung und Begrüßung

Jochen Köhler eröffnet die Jahreshauptversammlung 2017 und freut sich über das voll 
besetzte Bürgerhaus.

Hiernach begrüßt er Bürgermeister Peter Kroll mit Frau, die Gemeindevertretung durch Jörg 
Knöller, Regina Deilke mit Mann, Frederike und Gerd Hintzke, Gesche (?). sowie Herr Prahl 
vom Kreissportverband.

Jochen Köhler begrüßt zusätzlich die Studentische Unternehmensberatung der 
Nordakademie Elmshorn (SUN), die heute eine kurze Darstellung ihrer Arbeit beim TuS 
machen werden. 

Jochen Köhler erwähnt die Teilnehmerlisten, mit der Bitte sich hier einzutragen und bittet 
darum, Handys auszuschalten. 

Außerdem beantragt er eine Änderung der Tagesordnung: Punkt 8 „Bericht des Sportwartes“
ist durch die Abwesenheit von Christian Tetzlaff, die dem TuS bereits bekannt war, leider 
nicht zu realisieren. Der TuS entschuldigt sich für diesen Fehler. Gleichzeitig bittet Jochen 
Köhler um die Ergänzung bei Punkt 13 „Wahlen“ – Es muss ein neuer Sportwart gewählt 
werden. Von den Anwesenden gibt es hierzu keine Einwände, sodass diese Punkte 
genehmigt werden.

Hans Hachmann ergreift das Wort und bittet die Mitglieder um eine Gedenkminute 
verstorbener Mitglieder.

2. Grußworte

- Peter Kroll spricht ein Grußwort und spricht im Namen der Gemeinde. Er freut sich über 
die persönliche Einladung und ebenfalls über die große Anwesenheit der Mitglieder. 

Er lobt die fast perfekt sanierte STH und den tollen Kunstrasenplatz. Die 
Rahmenbedingungen seien damit hervorragend. Die Projekte „Gummiplatz“ und  
„Flutlicht“ stehen noch an. Herr Kroll bedankt sich bei Hr. Prahl für die vielseitige 
Unterstützung des KSV im Namen des TuS und der Gemeinde. Weiterhin lobt er die

Zukunftswerkstatt durch SUN und fordert alle Alvesloher auf, den Sportverein zu leben, 
statt nur in Alveslohe zu wohnen. Herr Kroll lobt Kalli Spethmann und Christian Tetzlaff 
für ihren immensen Arbeitsaufwand. Dies sei ein großer Zusammenhalt, womit man 
Alveslohe bewegen könne. 

- Herr Prahl spricht ebenfalls ein Grußwort und bedankt sich für das Lob seitens des TuS 
und der Gemeinde. Besonders erwähnt er ebenfalls die tolle Arbeit von Kalli Spethmann 
und Christian Tetzlaff. Man könne sich die Verwaltungs- und Organisationsarbeit von 
diesen beiden nicht vorstellen. Er betont, wie die kleinen Breitensportvereine auf die 
Zusammenarbeit zwischen Gemeinde und Vereinen angewiesen ist, denn ein Großteil 
wird dem Leistungssport statt dem Breitensport zugewiesen. Hr.Prahl wünscht weiterhin 
viel Spaß beim Alvesloher Sport und fordert die Anwesenden auf, das Ehrenamt zu 
unterstützen. 



- SUN (heute vertreten durch Vincent, Hauke, stellt sich ebenfalls vor: 

Die Zusammenarbeit zwischen TuS und SUN teilt sich in verschiedene Bereiche auf:

o Ehrenamt & Trainer: Vincent spricht von 3 Säulen, die das Trainer- und Ehrenamt
stützen: Wertschätzung, Bindung und Neuakquise. Eine Idee wäre es, ein 
Trainerhappening zu gestalten, um das Ehrenamt noch weiter wertzuschätzen. 
Des Weiteren plant Vincent, regionale Unternehmen in das Ehrenamt beim TuS 
mit einzubinden. Er betont, dass er für Fragen im späteren Verlauf gerne zur 
Verfügung steht. 

o Kommunikation: Hauke informiert, dass eine Umfrage zur Erfassung des Ist-
Zustandes zur Verfügung steht, diese jedoch noch weiter ausgefüllt werden 
muss. Hierzu bittet er die Anwesenden, an diesem Abend dies mittels 
mitgebrachter IPads vor Ort zu erledigen. Die bisherigen Umfrageergebnisse 
haben ergeben, dass Verteilerlisten, Terminkoordination, 
Feedback/Rückmeldung der Trainer und die Initiativ-Kommunikation Bereiche 
sind, die SUN angehen möchte. Eine konkrete Idee wäre es, Office 365 
einzuführen. Auch die externe Kommunikation wird verfolgt. Hauke betont hier 
die Arbeit mit den sozialen Netzwerken. 

o Organisationsstruktur: Tom-Erik plant, dass Ausschüsse helfen würden, den 
Verein besser zu strukturieren und organisieren. Des Weiteren plant SUN ein 
Organigramm zu entwickeln, um die Übersicht im Verein besser zu gestalten.

o Projektleiter Tom-Erik betont, dass sich SUN über Fragen und Anregungen freuen
würde. Dazu kann folgende Emailadresse genutzt werden:

 Tom-erik.kuhlen@sun-ev.org

3. Ehrungen

25 Jahre Mitgliedschaft

- Julia Rauhut

- Christoph Jonas (nicht anwesend)

- Sascha Plietzsch (nicht anwesend)

- Jürgen Schulz (nicht anwesend)

- Kai Stoltenberg (nicht anwesend)

40 Jahre Mitgliedschaft

- Margit Bauer

- Jörg Siems (nicht anwesend)

50 Jahre Mitgliedschaft

- Dr. Torsten Rieß (nicht anwesend)

mailto:Tom-erik.kuhlen@sun-ev.org


60 Jahre Mitgliedschaft

- Axel Balzereit 

Jugendsportler des Jahres:

Nele Klipp, 16 Jahre alt, leitet mit Tina zusammen das Tanzen, ist überaus engagiert in allen 
Jugendbereichen, bringt sich in den TuS-Treffen ein und unterstützt nun tatkräftig die 
Handball-Damen. Der TuS bedankt sich für Neles stetiges Engagement.

Sportler des Jahres:

Kamel Bouyeshak trägt seit Jahren dazu bei, die Handballsparte am Leben zu erhalten. Trotz 
der beruflichen Einbindung ist Kamel Interims-Trainer und unterstützt auch die 
Damenmannschaft. Für diese Verlässlichkeit, Motivation und Kontinuität möchte der TuS sich
bedanken.

Mannschaft des Jahres:

Die Altliga im Fußball (Ü32, Ü40 und Ü50) haben das Pokalfinale erreicht. Auch wenn dieses 
leider verloren ging, ehrt der TuS diese außergewöhnliche sportliche Leistung. Hinzu kommt, 
dass die Altliga sich auch für den Bau des Kunstrasenplatzes enorm ehrenamtlich engagiert 
haben. 

4. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 07.10.16

Das Protokoll gilt einstimmig als genehmigt.

5. Feststellung der anwesenden Jugendlichen und der im Jugendbereich tätigen Mitglieder

Es sind 12 Jugendliche anwesend

6. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder ab 16 Jahre

Es sind 73 stimmberechtigte Mitglieder anwesend

7. Bericht der Jugendwartin (Tina Wünsch)

Tina berichtet über die Aktionen der Jugendwartin:

- Im Winter fand die Weihnachtsfeier in der Bürgerhalle statt

- Der Kinderfasching im Februar fand dieses Mal an einem Samstag statt. Dieser Tag kam 
gut an.

- Die Kids Team Competition fand zum 2. Mal statt. Kinder zwischen 5 und 13 Jahren 
waren anwesend.



- Die Heide Park Fahrt war mit 47 Kindern ein voller Erfolg

- Das Sommercamp fand mit 14 Teilnehmern wieder statt

- Tina sucht einen Weihnachtsmann für die Kinder-Weihnachtsfeier

8. Bericht des Sportwartes (Christian Tetzlaff)

Stellvertretend für Christian informiert Hans Hachmann über die Sportwart-Tätigkeiten: 

Hans Hachmann bedankt sich erneut für Kallis und Christians Unterstützung beim Bau des 
Kunstrasenplatzes und betont, dass sich Christian darüber hinaus auch um die anderen 
Sportstätten gekümmert hat. Hans bittet die Anwesenden, bei Störungen usw. Christian zu 
kontaktieren, damit diese Missstände zeitnah erledigt werden können. Hans bedankt sich für 
die hervorragende Arbeit bei Christian Tetzlaff. Hans informiert, dass sich nach Absprache 
mit Christian, Christian wieder zur Wahl des Sportwartes stellen würde. 

9. Fragen an die Sparten- und Übungsleiter

Jochen Köhler verweist auf das Vereinsheft, welches durch die tolle Arbeit von Bert Krutzinna
zu Stande kam. Darüber hinaus bedankt er sich bei allen Trainern, Ehrenamtlichen und 
Anzeigenkunden, die das Heft mit Inhalt gefüllt haben. 

Es bestehen keine Fragen an die Sparten- und Übungsleiter.

10. Bericht der Kassenwartin (Claudia Waldeck)

Claudia Waldeck berichtet, dass der TuS bedingt durch den Kunstrasenplatz eine 
Unterdeckung zu verzeichnen hat (ca. 6000 €). Zum 31.6. war der Kontostand jedoch wieder 
liquide. Claudia bedankt sich bei Kai Stange für die übersichtliche finanzielle Darstellung 
durch den Fußballförderverein. 

Claudia verweist auf den Differenzbetrag von 4€. Die Mitgliederversammlung hat keine 
Fragen an Claudia als Kassenwartin.

11. Bericht der Kassenprüfung, Entlastung der Kassenwartin und der Kassenprüfer

Letzten Donnerstag fand in einer zweistündigen Sitzung die Kassenprüfung statt. Sowohl die 
Barkasse als auch die Belege wurden überprüft. Florian Kaiser-Schau (Kassenprüfer) bittet 
um Handzeichen die Kassenwartin zu entlasten. Die Mitgliederversammlung entlastet 
einstimmig die Kassenwartin.

12. Entlastung des Vorstands

Florian bittet darüber hinaus auch um Handzeichen der Mitglieder auch den Vorstand zu 
entlasten. Die Mitgliederversammlung entlastet einstimmig den Vorstand. 



13. Wahlen:

a. Ein/e Vorsitzende/r (bisher Anni Toll)

Anni Toll steht berufsbedingt nicht weiter als Vorsitzende zur Verfügung. Der TuS- 
Vorstand schlägt Sönke Bauer als Nachfolger vor. 

Aus der Mitgliederversammlung kommen keine weiteren Vorschläge, sodass die 
Mitgliederversammlung einstimmig Sönke zum Vorsitzenden wählt. Sönke Bauer 
nimmt die Wahl an. 

b. Ein/e Vorsitzende/r (bisher Hans Hachmann)

Hans Hachmann würde zur Wiederwahl stehen. Es werden seitens der 
Mitgliederversammlung keine weiteren Vorschläge genannt. Die 
Mitgliederversammlung wählt Hans Hachmann weiter zum Vorsitzenden. Hans 
nimmt die Wahl an. 

c. Ein/e Kassenwart/in (bisher Claudia Waldeck)

Claudia Waldeck würde zur Wiederwahl stehen. Es werden seitens der 
Mitgliederversammlung keine weiteren Vorschläge genannt. Die 
Mitgliederversammlung wählt Claudia Waldeck erneut zur Kassenwartin. Claudia 
nimmt die Wahl an. 

d. Ein/e Kassenprüfer/in (bisher Florian Kaiser-Schau)

Da Florian Kaiser-Schau nicht mehr zur Wiederwahl stehen kann, schlägt Claudia 
Waldeck Michael Plietzsch nach Absprache mit ihm vor. Es werden seitens der 
Mitgliederversammlung keine weiteren Vorschläge genannt. Die 
Mitgliederversammlung wählt Michael Plietzsch einstimmig zum Kassenprüfer. 
Michael nimmt die Wahl an.

e. Ein/e Jugendwart/in (bisher Tina Wünsch)

Tina Wünsch würde zur Wiederwahl stehen. Es werden seitens der 
Mitgliederversammlung keine weiteren Vorschläge genannt. Die 
Mitgliederversammlung wählt Tina erneut zur Kassenwartin. Tina nimmt die Wahl 
an.

f. Ein/e Sportwart/in (bisher Christian Tetzlaff)

Christian würde zur Wiederwahl stehen. Es werden seitens der 
Mitgliederversammlung keine weiteren Vorschläge genannt. Die 
Mitgliederversammlung wählt Christian Tetzlaff erneut zum Sportwart. Christian 
nimmt die Wahl (auch in Abwesenheit, ausgehend durch vorherige Absprache) an.



g. Beisitzer/in zum Vorstand

Anni Toll würde als Beisitzerin zur Verfügung stehen. 

14. Anträge (müssen bis zum 22.09.17 schriftlich beim Vorstand eingereicht werden)

Es sind keine Anträge eingegangen.

15. Verschiedenes

- Silke Dethlefsen kritisiert die Verklebung der Bürgerhallentür. Dieses sähe optisch nicht 
gut aus. Außerdem wäre dies eine Gelegenheit für Nicht-Sportler, sich einen Eindruck 
vom TuS zu machen. Jochen Köhler bedankt sich für diesen Hinweis und wird dieser 
Sache nachgehen.

- Peter Kroll bedankt sich für die Unterstützung des TuS beim Stiftungs-/Sponsorenlauf 
letztes Wochenende. 

- Bert Krutzinna bedankt sich bei Tina für die wertvolle Unterstützung bei der Erstellung 
des Vereinsheftes. Darüber hinaus bedankt er sich beim TuS Vorstand und allen anderen 
Ehrenamtlichen für ihr Engagement. 

- Herr Prahl motiviert die Anwesenden, ein Sportabzeichen abzulegen. Hier könnten die 
TuS-Sportler sich noch mehr einbringen. Jochen Köhler verweist darauf, dass dieser 
Punkt bereits verfolgt wird. 

- Heike Hemme ruft zum Eventmanagement auf, damit im kommenden Jahr das 105. TuS-
Jahr gefeiert werden kann und auch darüber hinaus schöne Feiern stattfinden können.

16. Abschluss

Jochen Köhler beendet um 21.15 Uhr offiziell die Mitgliederversammlung und lädt zum 
kulinarischen Höhepunkt ein.

Gezeichnet Ann-Christine Toll


